
 

 

 

 

 

 

Assemblée Générale 

Ligue Occitanie Montagne Escalade 

05 février 2022 

Balma (Visio) 

Procès-verbal 

 

 



Présents 
47 clubs sont présents ou représentés : ( Les cases grises indiquent les président(e)s non présent(e)s 

qui ont donné pouvoir ) 

 Président(e) Donne pouvoir à : 

A.S. ROC & PYRENE PICHERIT Anne VILLAIN Marie 

ALTICIM FONT ROMEU BARES Phong Lan  

AMICALE MONTAGNARDS AXEENS GAU Géraldine DUCHENE Marianne 

AMITIE ET NATURE DE TARBES VINAMBRES José  

ASSOCIATION D'ESCALADE DE LACAPELLE 
MARIVAL 

FOICIK Pierre  

BEYREDE ESCALADE MONTAGNE GALIBERT Fabien VINAMBRES Jose 

C.A.F. ET PYRENEISTE DE L'AUDE LOUBES Jean-Pierre CROUZAT Florence 

CAHORS ESCALADE PEYRAL Laurent  

CAROUX MONTAGNES GLEIZES TAILLEUR Claire  

CIME - CARBONNE IMPULSION MON-
TAGNE ESCALADE 

BELLIA Jacques  

DERNIER DE CORDEE BRIOL Diane  

ENTRE TERRE ET CIEL DIARD Frédérick BOULAY Gaëlle 

ESCALABEL MANIACI Fabien DOUMAS Patrick 

ESCALADE GARD'UZES MARTIN Arnaud DURAND Martine 

ESCALADE EN QUERCY MARTIN Valety TOURNIER Léa 

ESCALA'DONF HENQUEL Quentin RAULT DOUMAX Françoise 

ESCALAGOU ASTIER Jean-Philippe  

ESCA'SEYNES ALES DURAND Martine  

ESPACE GRIMPE AILHAUD Julien  

FROUZINS MONTAGNE POMIES Martine TACHE Dominique 

GRAULHET NATUREVASION GAYRAUD Francis BRIOL Diane 

JACUZZI BRISPOT Lydia  

LA TRANSPYROS CASTILLON Bastien VINAMBRES José 

LES GRIMPEURS DES GAVES DEFAY Francois  

L'ESCADALLE GUEDJ Sylvie  

LOISIRS CLUB LALOUBER ITSARIS NOE Frédéric  

LUCHON HAUTE MONTAGNE PRADEL André  

MONTAGNE ET LOISIRS RIVRON Vincent TACHE Dominique 

MURET MONTAGNE ROGER David BRISPOT Lydia 



Ô DE LÀ TESSON Jim DUCHENE Marianne 

PANDEMONIUM STRELINGER Georges  

PAR CI - PAR LA DOUMAS Patrick  

PEGOROC BROUILLET Denis DOUMAS Patrick 

PIBRAC RANDONNEES MONTAGNE GOULAIN Michel  

QUERCY GRIMPE GAUTIER Remi  

SAINT LARY AURE MONTAGNE KAHN Gilles  

SPORTING CLUB PLAISANCE ROUMAGNAC Pierre VINCENT Jean-Pierre 

SPORTS DE MONTAGNE EN CERDAGNE ET 
CAPCIR 

GARCINUNO Françoise BARES Phong Lan 

THALES INTER SPORTS NEUGNOT Céline  

THAU ESCALADE À LOUPIAN SOCIAS Elisabeth  

TOULOUSE ESCALADE CLUB COMBE Nicolas  

TOURNEFEUILLE ALTITUDE GRIMPE CHAUVIN Michel BAUVIN Eric 

U.S.R. MONTAGNE BOURGA Christophe ARTHUR Loïc 

UNION SPORTIVE COLOMIERS ESCALADE DURAND Jacques  

VILLEFRANCHE PYRENEES VAISSIERES André  

VIRPAMA'DEGAINE JEZ Boris  

VO2 MAX - CLUB ESCALADE CONESA Marc BARES Phong Lan 

 

Les personnes qui assistent à l’AG et qui ne prennent pas part aux votes : 

Nom Prénom Structure 

Bauvin Eric Président de la Ligue 

Carrière Alain Président de la Fédération 

Chabrol Luc Trésorier de la Fédération 

Geernaert Anne Directrice de la Ligue 

Jahan Baptiste Salarié Ligue 

Le Bellec Antoine Creps Font Romeu 

Marot Corinne TAG CD de la Ligue 

Martin Aurélie Salariée Ligue 

Mercanti Philippe Salarié Ligue 

Nieto Vincent CD de la Ligue 

Ozun Philippe CD de la Ligue 

Peyet Mathieu Salarié Ligue 

Roth Muriel Directrice Creps Toulouse 

Tache Dominique Trésorier de la Ligue 

Vincent Jean-Pierre Ligue 



Ordre du Jour 
13h00 à 15h00 : Assemblée Générale Ordinaire de la ligue –  

• Vote pour validation de la tenue de l’AG en distanciel 

• Adoption du procès-verbal de l’AG du 6 février 2021 

• Rapport moral et compte-rendu d’activité de l’année 2021 

• Bilan financier de l’exercice 2021 

• Objectifs pour la nouvelle saison 

• Budget prévisionnel de l’exercice 2022 

• Vote de la part territoriale du prix de la licence pour la saison 2022-2023 

• Questions diverses 
 
 

Ouverture de l’assemblée générale à 13h00 

Eric Bauvin, président de la Ligue FFME Occitanie, ouvre l’Assemblée Générale et remercie toutes les 

personnes d’être présentes aujourd’hui. 

Il donne la parole aux invités :  

 

Luc Chabrol, trésorier de la FFME, honore la mémoire de Jean Louis Aranjo, figure importante de la 

fédération, grand dirigeant, bénévole dévoué, président de la commission secours en montagnes pen-

dant les 15 dernières années. Luc Chabrol souligne avec beaucoup d’émotion l’importance de conti-

nuer à faire vivre ce lien fort qu’il avait inauguré entre « les rouges et les bleus ». 

Eric Bauvin propose une minute de silence en sa mémoire. 

 

Alain Carrière, président de la FFME, souligne l’importance de participer aux assemblées générales des 

différentes Ligues et souhaite améliorer les échanges et le dialogue avec les territoires et faire en sorte 

que la fédération soit au plus près des Ligues et des Comités. 

 

Antoine Le Bellec, Directeur du CREPS de Font Romeu, remercie le Président pour cette invitation et 

souligne l’importance du projet de pôle espoir ski alpinisme qui devrait voir le jour à la rentrée pro-

chaine, projet dynamisant, motivant et structurant pour l’activité ski alpinisme. 

 

Muriel Roth, directrice du CREPS de Toulouse, présente l’importance et la qualité de l’accompagne-

ment du pôle espoir escalade et les bonnes relations avec Antoine Gaston et insiste sur la co-construc-

tion de cette performance. Le CREPS se questionne sur la manière d’accompagner au mieux les ligues 

et comités au-delà du Haut Niveau. 

Eric Bauvin souligne l’importance de ce partenariat fondamental avec le CREPS de la formation 

jusqu’au plus haut niveau. 

 

Quorum 
Représentation des clubs : 47 clubs sont présents ou représentés pour un total de 5175 voix soit 38 % 

des clubs et 60 % des voix, le quorum est donc atteint. 

 

 

 

 



Vote pour validation de la tenue de l’AG en distanciel 
Résolution 1 : Vote pour validation de la tenue de l’AG en distanciel 
Mis au vote : 

Contre : 0 - Abstention : 0 

Validation de la tenue de l’AG en distanciel votée à l'unanimité des personnes présentes. 

 

Adoption des PV des AG 2020 

Résolution 2 : Approbation du procès-verbal l’AG 2020 de la ligue qui s’est tenue le 6 février 
2021 en visioconférence  
Mise au vote : 

Contre : 0 - Abstention : 0 

Validation à l’unanimité des personnes présentes. 

 

Résolution 3 : Approbation du procès-verbal de la consultation de l’AG de la ligue qui s’est te-
nue le 27 avril 2021 en ligne  
Mise au vote : 

Contre : 0 - Abstention : 0 

Validation à l’unanimité des personnes présentes. 

 

 

Rapport moral et compte-rendu d’activité saison 2021 

 

Eric Bauvin présente le rapport d’activité.  

L’année 2021 a été marquée la mise en route du projet FFME Occitanie 2021/2024 avec la mise en 

place des commissions et des recrutements. 

Un peu de frustration cependant liée à la crise sanitaire : les projets n’ont pas pu avancer comme 

espéré mais il s'est néanmoins passé beaucoup de choses. 

 

Pour l’évolution du nombre de licenciés, la typologie des licenciés et les évolutions des clubs, 

voir le rapport d’activité en annexes  
 

Les réunions des différentes instances : 
Les réunions du comité directeur et du bureau  

• 4 réunions du bureau  

• 6 réunions du comité directeur élargi aux présidents des CT 

Les conditions des réunions 

• Mise en place systématique de la visio  

• Utilisation d’un compte professionnel Zoom et d’office 365 / Teams 

• Partage des documents dans teams  

 

Le Conseil des présidents des comités territoriaux : instance consultative  

Les présidents de CT sont systématiquement invités aux réunions du comité directeur avec un rôle 

consultatif 

Un séminaire Ligue et CT a été organisé en octobre 2021 (voir rapport d’activité) 

La mise en place des commissions 



- 1er mars : identification des référents / bureau / salariés référents  

- Courant mars / avril : réunion du bureau de la commission + salarié référent + responsable 

développement sportif et directrice pour définir les grandes lignes de la feuille de route  

- Juin : réunion des commissions pour affiner les feuilles de route   

- A partir de juillet : communication progressive des feuilles de route au comité directeur  

 

L’équipe des salariés : les points importants   
Une équipe qui s’agrandit : 
 

• Recrutement en mars d’un premier animateur territorial prévu dans le projet Ligue / CT : Pierre 
Pujo, basé à Montpellier 

• Recrutement en mars d’un apprenti spécialisé SNE : Cyprien Sicard, basé à Balma 

• Recrutement en octobre d’un apprenti chargé de la communication : Baptiste Jahan 

• Passage de Philippe Mercanti d’un ¼ temps à un ½ temps en janvier 2022 

• Recrutement de l’équipe du projet SAE de Tarbes (détaillée plus tard) 
 

Les départs 

• Départ de Rémi Duboz le 31/12/2021 

• Départ d’Emeric Grego le 31 août 2021 (remplacé par Baptiste Jahan) 
 
Une gestion mutualisée des emplois 
 

La ligue est adhérente du Groupement d’employeurs Montagne Escalade qui gère les emplois et per-

met le partage des emplois   

Le GEME compte fin 2021 10 structures utilisatrices. 

 

Organigramme actuel (sans compter Tarbes) – Au total 6 ETP 

 
 
 
 
 



Bilan des Commissions 
 

Voir le rapport d’activités pour plus de détails 
 

ESCALADE COMPETITION BILAN 
  

Jean-Pierre Vincent présente le rapport d’activité de la commission Escalade Compétition.  

 

Après une longue période d’arrêt forcé pour cause de crise sanitaire, l’objectif principal de cette année 

2021 a été de relancer la compétition pour les licenciés et les clubs d’Occitanie. Cette dynamique de 

relance s’est inscrite dans une politique de développement de la compétition déjà existante dans la 

région. Celle-ci est établie tous les 4 ans par la commission compétition, et pour l’olympiade en cours 

(2020 – 2024), elle s’articule principalement autour de 2 thématiques : 

 

- Structurer la compétition officielle sur le territoire 

- Développer et valoriser la communauté d’officiels de compétition en Occitanie 

 

ESCALADE COMPETITION PROJET 2022 
 

Structurer la compétition officielle sur le territoire 

- Organisation des championnats régionaux (Bloc, difficulté, vitesse, U12-U14) 

- Soutien à l’organisation de la Coupe Occitanie 

- Finalisation du cahier des charges « organisateur de la Coupe Occitanie d’Escalade » 

- Conception d’un dossier de partenariat 

- Mobilisation des CT pour organiser des championnats (inter)départementaux  

- Identification d’un référent compétition dans chaque CT 

Développer et valoriser la communauté d’officiels de compétition en Occitanie 

- Organisation de formations de juges 

- Organisation d’un moment de convivialité en fin de saison pour fédérer et remercier nos bé-

névoles 

- Prise en main d’un nouvel outil de gestion des bénévoles 

- Achat de matériel pour faciliter l’arbitrage (tablettes, trépieds pour filmer les finales, chrono…) 

- Conception d’une vidéo pédagogique pour initier à l’arbitrage 

- Poursuivre la réflexion sur le projet de structuration des ouvreurs de compétition 

 

 

DEVELOPPEMENT SPORTIF ESCALADE BILAN 
 

Jacques Bellia présente le rapport d’activité de la commission Développement Sportif Escalade.  

• Année difficile en raison des restrictions sanitaires et de l’annulation de nombreuses compéti-

tions ; 

• Rassemblements de l’équipe région escalade ; 

• Mise en place du sélectif U12-U14 avec la commission compétition ; 

• Restructuration de la commission DSE et de ses objectifs ; 

• Départ de Rémi Duboz et recrutement de Philippe Mercanti (p.mercanti@occitanie.ffme.fr) ; 

• Séparation des activités de la commission DSE et de celles du pôle espoirs ; 

• Accompagnement des U12-U14 aux championnats de France 

mailto:p.mercanti@occitanie.ffme.fr


 

Pour les résultats sportifs voir le rapport d’activités 
 

 

DEVELOPPEMENT SPORTIF ESCALADE 
Mise en place d’une équipe jeunes par territoire (possible rassemblement de CT) 

- Structuration de l’entrainement et de la détection via les équipes territoriales ;  

- Favoriser les regroupements inter-CT si besoin ; 

- Proposer des outils de planification annuel et un accompagnement par le référent salarié ligue  

Animer le réseau d’entraineurs occitans ; 

- Création d’un pool d’entraineurs régionaux qui vont être formés sur deux années pour obtenir 

les diplômes de Moniteur escalade sportive puis entraineur 1 ; 

- 1 rassemblement des entraineurs de clubs et CT animés par le Ligue Occitanie sur les théma-

tiques de l’entrainement ; 

- Mise à disposition d’un référentiel de l’entrainement en escalade ; 

Développer les clubs compétition d’Occitanie ; 

- Permettre de valoriser les clubs ayant mis en place une politique liée à la compétition (label 

occitan) ;  

- Faire monter en compétence les clubs, athlètes et entraineurs à l’aide d’indicateurs ; 

Structurer la détection et filière d’accès HN : club -> équipe territoriale -> équipe régionale -> pôle ; 

- Création de connexion entre les différents échelons de performance ; 

- Favoriser le maillage territorial et la détection pour permettre à chaque athlète d’atteindre 

son potentiel ; 

Animer l’équipe régionale escalade  

Création d’une émulation régionale entre les athlètes prometteurs 

 

Plan sur les U10 U12 U14 pour la fin de saison sportive 2021 22  

- Enquête avec un questionnaire sur les besoins, attentes et actions de ces 3 catégories mise en 

place sur la compétition de Tournefeuille les 12 et 13 février 22.  

- Mise en place d’une réunion en présentiel avec les responsables sportifs de ces catégories à 

Tournefeuille (13h-13h30)  

• Les attentes 

• Les actions 

• Les besoins 

   

- Mise en place d’un rassemblement non compétitif sur ces catégories sur les deux ex-régions 

(réservation d’une salle et on grimpe…) si possible Bloc et diff (Prévoir ouverture spécifique) 

 Réponse au questionnaire par un plan d’action sur 3 saisons 

- Mise en place d’un accompagnement aux compétitions importantes.  

- Proposition de la mise en place d’un challenge régional en au moins 3 étapes sur toute la région 

pour ces trois catégories. 

- Aide à la structuration sur les territoires pour la mise en place d’équipes départementales ou 

interdépartementales ou à défaut de regroupements 

 



 

 

POLE ESPOIR BILAN 
 

Clément Vanrechem présente le bilan du pôle espoirs escalade  

Cellule espoirs : 7 athlètes ; 

Cellule séniors : 3 athlètes ; 

Restructuration du pôle à la suite du départ de Rémi Duboz ; 

Bilan de la restructuration au mois d’avril 2022 ;  

Les outils  

Augmentation du nombre de créneaux à la salle Parquet ;  

Planning de renouvellement des voies typées Coupe du Monde au TAG ;  

Accès privilégié à la salle de Tarbes ;  

Renforcer les temps d’échange avec les athlètes à l’aide créneaux spécifiques identifiés sur le planning 

hebdomadaire ;  

 

Clément Vanrechem souligne les très bonnes relations entretenues avec le CREPS et remercie le CREPS 

pour l’accès à la salle « Parquet ». 

Muriel Roth indique qu’un travail est mené autour de l’évolution de la scolarité pour 2022 avec une 

modification et une individualisation de l’entrainement, afin d’améliorer les conditions de travail des 

athlètes. 

Muriel Roth invite l’ensemble de la communauté FFME à solliciter le CREPS lieu de ressource, de con-

vivialité et de formations pour étoffer et affiner le partenariat déjà engagé autour de notre projet. 

 

Eric Bauvin met en évidence ce lien privilégié entre le CREPS et le Pôle et souhaite renforcer les passe-

relles et les liens entre l’élite du pôle et les différentes équipes et ainsi créer une émulation sportive 

pour tous. 

 

Ethel Barnabé demande que les familles soient rassurées sur l’organisation scolaire. 

Muriel Roth indique qu’une convention avec le rectorat est à venir. Une réflexion autour de la problé-

matique du double projet est à l’étude, pour répondre au mieux au projet particulier de chaque sportif. 

 

POLE ESPOIR PROJET 2022 
- Réflexion sur le recrutement des athlètes et la pérennisation de la cellule séniors ; 

- Volonté d’organiser une journée de sélection ;  

- Mise en place d’outils spécifiques « Athlète 360 » en lien avec la FFME ;  

 

 

SKI ALPINISME COMPETITION BILAN 
 

Phong Lan Bares présente le rapport d’activité de la commission ski alpinisme  

- Développement du ski alpinisme sur le territoire 

2 réunions en visioconférence organisées avec l’ensemble des acteurs du massif 

Le rassemblement régional des équipes territoriales et de clubs a été organisé en décembre (Pey-

ragudes)  

- Equipe régionale Haut Niveau  

11 jeunes sélectionnés, répartis en 2 groupes  



3 équipes territoriales ; 5 clubs représentés 

Organisation de 4 stages de préparation physique  

Déplacements sur les 3 Championnats de France et 1 semaine de sélectif national 

3 jeunes sélectionnées en équipe de France  

Soutien financier pour les sportifs de Haut Niveau via la bourse HN  

Pour les résultats sportifs, voir le rapport d’activités 
 

La commission travaille sur la création d’un pôle espoirs ski alpinisme pour la rentrée 2022. 

 
Antoine Le Bellec se réjouit d’accompagner la structuration du pôle espoir ski alpinisme avec la 
présence, à Font Romeu, d’un environnement très favorable : le STAPS, un campus connecté, le 
CREPS, le lycée Pierre de Coubertin, un nouvel internat, une rénovation des installations en 
2023...des conditions de vie et de formation idéales. 

 

SKI ALPINISME COMPETITION PROJET 2022 
- Volonté d’installer un pôle espoirs ski-alpinisme au CREPS de Font Romeu (saison 2022-2023)  

- Permettre aux jeunes athlètes un accompagnement poussé et quotidien ; 

- Encadrement : Mathieu Peyet et Titouan Huige ; 

- Public cible : U16 à U23 ; 

- Effectif : +/- 8 athlètes ;  

- La grande plus-value est l’accompagnement et l’accès aux infrastructures et services qu’offre 

le CREPS de Font Romeu ;  

 

LOISIRS FORMATION PREVENTION SECURITE BILAN 
 

Vincent Nieto présente le rapport d’activités de la commission LFPS  
- Loisir : Développer la multi-activités (équipes montagnisme/ski-alpi, création d’événements 

ex : Occitechnik, rencontres interclub, …) 
- Formation : Structurer l’offre de formations sur tout le territoire pour répondre aux besoins 

des clubs / Développer les formations pour les publics éloignés du milieu sportif / Proposer 
une formation professionnelle : le CQP AESA 

- Prévention et Sécurité : Sensibiliser les clubs sur les comportements à risque et l’acciden-
tologie dans toutes les disciplines (Vidéos, conférences, ateliers…) 
 

Voir le rapport d’activités pour le détails des actions 
 
 

Gaëlle Boulay demande s’il est possible de rajouter une formation hors calendrier à la demande d’un 

club qui aurait un nombre suffisant de participants. Vincent Nieto indique que c’est tout à fait possible, 

il faut prendre contact avec Aurélie Martin.  

 

LOISIRS FORMATION PREVENTION SECURITE PROJET 2022 
- 3ème promotion du CQP AESA (Animateur Escalade sur Structure Artificielle) Début avril 2022 

- Délégation pour mettre en place le Certificat de spécialisation Escalade-santé + développe-

ment du projet escalade-santé  

- Ajout d’un module secourisme par discipline en complément des 35h de l’initiateur 

- Journée multi pass’ : 1 journée plusieurs passeports escalade validés 

- Harmonisation des contenus de formations montagne et escalade 



- Restructuration des formations (Temps visioconférence, e-learning…) 

- Lisibilité des cursus montagnisme 

- Occitechnik version hiver 

Et bien d’autres encore !! 
 

SITES NATURELS D’ESCALADE BILAN 
 

Patrick Doumas présente le bilan d’activités de la commission SNE  

• Recrutement de Cyprien Sicard (c.sicard@occitanie.ffme.fr) comme référent SNE ; 

• Échéance importante : le déconventionnement des SNE sur le territoire (fin 2022) ; 

• Accompagner les CT dans cette démarche et leurs proposer des outils d’aide à la gestion des 

SNE ; 

Mise en œuvre des actions : 

1- Rencontre de tous les CT et état des lieux de la situation ; 

2- Proposer un plan d’action pour respecter les délais de déconventionnement et favoriser la pérenni-

sation des sites déconventionnés ;  

3- Procéder au déconventionnement et à la signature de contrats de prestation (équipement et/ou 

contrôle et entretien) ; 

4- Fournir les outils de prise de décisions et de gestion technique des SNE ; 

 

STRUCTURES ARTIFICIELLES D’ESCALADE BILAN 
 

Philippe Ozun présente le bilan d’activités de la commission SAE   

• Réunion de la commission SAE : 19-07 et 20-09 ; 

• Participation aux réunions de la commission nationale SAE ; 

• Accompagnement des projets SAE d’Occitanie ; 

• Réalisation d’outils structurants ;  

• Cartographie des SAE ; 

• Annuaires des référents SAE ; 

• Dossier présentation de projet type ; 

• Outil de budgétisation d’un projet ;  

 

Patrick Doumas mentionne le nombre important de projets de SAE sur notre région et se demande 

s’ils doivent être portés par la Ligue ou plutôt par les CT. 

Eric Bauvin indique qu’il va être important de prioriser les projets car la Ligue ne pourra pas tout ac-

compagner. Il semble nécessaire de se structurer pour accompagner des projets régionaux et créer des 

outils pour les CT pour leur permettre de soutenir des projets départementaux. 

 

SITES NATURELS D’ESCALADE PROJET 2022 
- Organisation d’une rencontre de l’ensemble des équipeurs occitans ; 

- Finaliser le déconventionnement des SNE ;  

- Poursuivre la création des outils ;  

- Mettre à jour la base de données GESICA ;  

- Intégrer le développement durable dans notre démarche ; 

 

STRUCTURES ARTIFICIELLES D’ESCALADE PROJET 2022 
Accroître le nombre de SAE sur le territoire Occitan ; 

mailto:c.sicard@occitanie.ffme.fr
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Rédaction d’un PRSAE à l’horizon 2032 permettant un maillage du territoire  

Optimiser le temps de réponse apporter au porteur de projet à l’aide d’outils ; 

- Chronologie d’un projet SAE qui retracera les grandes étapes de l’imagination du projet à son 

inauguration ;  

- Des plans types de SAE (un 3 disciplines nouveau bâtiment, un projet dans la longueur d’un 

gymnase) avec budget « clé en main » ; 

- Outil de budgétisation du coût d’un équipement ;  

- Outil de calcul des prises et volumes nécessaires ; 

Faire connaitre l’utilité et les possibilités offertes par la création d’une SAE aux collectivités ; 

- Création d’une page spécifique à l’accompagnement des projets SAE sur le site de la Ligue 

(identification des référents locaux, description de l’accompagnement proposé par la Ligue, 

outils pour bien concevoir sa SAE, …) ; 

- Elaboration d’un plaquette « marketing » expliquant pourquoi les SAE sont l’équipement in-

dispensable à toutes collectivités ;  

- Organiser un symposium pour informer les collectivités et leur présenter les outils d’accompa-

gnement dont nous disposons ; 

 

 

PROJET L’USINE ESCALADE DE TARBES BILAN 
 

Clément Vanrechem présente l’état d’avancement du projet L’Usine Escalade de Tarbes  

• 1ère salle fédérale gérée par une Ligue ; 

• Accès privilégiés pour les clubs FFME ;  

• 5 salariés / ouverture 10h30 – 22h du mardi au samedi (10h30 – 20h le dimanche) ; 

• Ouverture repoussée par l’Agglomération Tarbes Lourdes Pyrénées (commission de sécurité); 

 

MONTAGNE ET ESCALADE POUR TOUS BILAN 
 

Ethel Barnabé présente le rapport d’activité de la commission Montagne et Escalade pour Tous  

• Identifier, via l'enquête club les clubs qui ont la volonté d'ouvrir leurs portes à ces publics  

• Leur apporter une expertise (où trouver les financements, quelles compétences etc.)  

• Les mettre en relation avec les acteurs de terrain (professeurs des écoles, professeurs d’EPS 

en collège, IME, établissements médico sociaux de santé etc.) 

• Organiser les formations nécessaires, en lien avec la commission LFPS  

• Porter un projet pilote : impact 2024 

 

 PROJET IMPACT 2024 

• La commission a déposé un dossier suite à l’appel à projet Impact 2024 : initiatives innovantes 

utilisant le sport comme outil d’impact social 

• Le projet régional a été retenu avec un financement de 42 000€ 

• Expérimentation d’un projet d’escalade et montagne pour tous dans les quartiers de Bagatelle 

(Toulouse) et de Laubadère (Tarbes) 

• Objectif d’essaimage du projet à l’échelle régionale via la rédaction de guides / outils pour les 

clubs qui souhaiteraient s’inscrire dans la démarche 

 



 

VIE DES CLUBS et COMMUNICATION BILAN 
 

Marianne Duchêne présente le rapport d’activité de la commission vie des clubs et communication  

 

Le rôle de la commission vie des clubs et communication est de renforcer les liens entre les différents 
acteurs : licenciés, clubs, commissions et comité directeur. 

- Elle identifie les besoins des clubs et travaille avec les commissions à la création d’outils pour 
les clubs ; 

- Elle définit la stratégie de communication de la ligue 
- Elle valorise les actions des différents acteurs et favorise le partage d’expérience 

Les actions menées en 2021 :  

• Enquête réalisée auprès des clubs en début d’année  

• Constituer un annuaire des personnes « ressources » en fonction des thématiques  

• Constituer une base d’information précise sur les clubs, leurs activités, leurs besoins  

• Accompagnement dans la prise en main des dispositifs d’aide 

• Réalisation d’un document reprenant tous les dispositifs d’aide  

• 22 avril et 3 mai : visio d’accompagnement des clubs et CT dans le cadre de la cam-

pagne PSF  

• Accompagnement individuel des CT 

• Visio « préparer votre rentrée » avec les outils digitaux (Emeric) le 29 avril  

• Consultation de l’AG le 27 avril pour diminuer la part régionale de la licence pour la fin de la 

saison parallèlement à la baisse de la part nationale  

• La cotisation régionale est passée de 16€ à 8€ de mai à août 2021 

• 178 licences vendues sur cette période contre 67 en 2020 

 

Mise en place de la bourse clubs et CT  

• Lancement de la campagne le 9 juin / envoi aux clubs et mise en ligne du dossier  

• 30 juillet 2021 : Date limite de retour des dossiers par formulaire 

• 9 septembre : Réunion de la commission « bourse club » composé de Dominique, Patrick, Bas-

tien, Alain Chazal (club 31-32), Pierre Foicik (club 46), Pierre, Anne  

• 5 critères d’évaluation :  

• Cohérence du projet au regard des axes définis  

• Portée du projet et retours attendus pour le club / comité  

• Augmentation des publics cibles  

• Implication de la structure dans le projet régional (CT et/ou Ligue)  

• Impact prévu sur le développement du club  

• Budget et montants attribués  

• Enveloppe votée de 20 000€ 

• 1000€ maximum pour un dossier présentant 1 ou 2 projets maximum 

22 clubs ont déposé 26 demandes  

Classement des 26 projets et propositions d’attribution par la commission  

Validation des propositions par le comité directeur  

Enveloppe utilisée : 17 800€    

Décision du comité directeur de reporter la somme restante sur la bourse 2022 

 

Communication  

• Développement de la communication interne et externe 



• Actions de communication avec les clubs (articles, newsletters etc.), les commissions et les 

athlètes 

• Actions site internet et réseaux sociaux 

• Production de documents de communication (affiches, plaquette formation, Rapport annuel 

etc.) 

• Relai de l’action de la fédération « Dans mon club dans ma FFME » 

 

Rédaction d’un kit de communication de rentrée envoyé aux clubs  

 

Baptiste Jahan invite l’ensemble des clubs et CT à envoyer photos et vidéos (sur FB ou instagram en 

MP) de leurs activités afin d’illustrer la vie de notre fédération via l’opération mensuelle de communi-

cation « Dans mon club, dans ma FFME ». 

 

SYNTHESE et vote du rapport moral 

Présentation : Eric Bauvin 

Vote du rapport moral tel qu’il a été présenté 

Résolution 4 : rapport moral  
Le rapport moral est mis au vote 

Contre : 0 - Abstention : 0 

Le rapport moral est voté à l'unanimité des personnes présentes. 

 

 

BILAN FINANCIER 2021 
 

Présentation : Dominique Taché 

Voir le rapport de présentation des comptes en annexes. 

 

Les points importants :  

- Les comptes sont suivis par Mme Balagué, expert-comptable au sein du Cabinet BC Conseils 

- Résultat excédentaire de 12 356€ après amortissements  

- Pour info : résultat excédentaire de 2 000€ avant amortissements  

- Impact de la crise sanitaire avec baisse des cotisations par rapport au budget  

- Annulation de compétitions et des actions de la multi activité  

- Annulation de nombreuses formations entrainant le remboursement des inscriptions  

- Des aides exceptionnelles liées à la crise (exonération de charges sociales, aide à la baisse du 

CA) 

- Subvention FDVA non budgétisée  

 

 

Lydia Brispot demande le détail des 36 000 euros sur le bilan actif de 2021 en produits à recevoir. 

Dominique Taché indique notamment que la plupart des subventions du conseil régional sont attri-

buées sur présentation de factures, et donc différées dans le temps. 

 

 

 



Vote du rapport financier  

Résolution 5 : Résultat 2021 

Après avoir pris connaissance du rapport financier présenté par le trésorier, approbation des comptes 

de l’exercice clos au 31 décembre 2021présentant un résultat excédentaire de 12 356 euros 

 

Contre : 0 - Abstention : 0 

Le rapport financier est voté à l'unanimité des personnes présentes. 

 

Résolution 6 : Affectation du résultat  

Approbation de la proposition d’affectation du résultat excédentaire de 12 356 euros à la réserve dis-

ponible qui passera ainsi à 132 815 euros 

 

L’affectation est mise au vote : 

Contre : 0  Abstention : 0 

L’affectation est votée à l’unanimité 

 

 

BUDGET PRÉVISIONNEL 2022 
Voir tableaux en annexes 

 

Les points importants :  

• Présentation sous forme analytique 

• Répartition des frais de personnel et subventions 

• Le budget s’équilibre à hauteur de 688 500€ 

• Il prend en compte la création d’un pôle HN Ski à Font Romeu ainsi que l’ouverture et le fonc-

tionnement de la SAE de Tarbes l’Usine Escalade.  

• Maintien de la bourse club à hauteur de 22 000€ (20 000€ + reliquat 2021)  

 

Résolution 7  
Vote du budget prévisionnel 2022  
Le budget prévisionnel 2022 est soumis au vote : 

Contre : 0 - Abstention : 0 

Le budget prévisionnel est voté à l'unanimité des personnes présentes. 

 

Résolution 8 : part territoriale du prix de la licence  
Proposition : pas d’augmentation de la cotisation 2022/2023 (cotisation égale à 16€) 

Contre : 0 - Abstention : 0 

Le maintien de la part régionale à 16€ est voté à l'unanimité des personnes présentes. 

 

Résolution 9 : Vote du Demi-tarif de la part régionale de la licence du 1er mai au 
31/08/22 (soit 8€) 
Contre : 0 - Abstention : 0 



Le passage de la part régionale de la licence à moitié prix à partir du 1er mai 2022 est votée à 

l’unanimité des personnes présentes. 

Mot de fin par Luc Chabrol : AG nationale : St Étienne 2-3 avril 2022 
 

Eric Bauvin clôture l’Assemblée Générale à 16h 


